



FEDERACIÓN SINDICAL MUNDIAL
SECRETARÍA PARA LA REGIÓN DE LAS AMÉRICAS

Este BOLETÍN con emisiones periódicas centra su información en el acontecer internacional.
Contiene espacios noticiosos y de opinión, seleccionados de medios de prensa internacional o generados desde nuestro país.

Boletín Informativo



Boletín No-278
10 de mayo de 2013

¡La FSM demanda justicia y libertad para los 5!



¡¡¡LO ÚLTIMO!!!

MENSAJE DE LA FSM SOBRE EL REGRESO DEFINITIVO DE RENÉ GONZÁLEZ A CUBA

Atenas, 7 de mayo de 2013

Con gran satisfacción la Federación Sindical Mundial (FSM) ha recibido la noticia de la autorización de René González, uno de los Cinco Héroes Prisioneros en cárceles norteamericanas, a permanecer permanentemente en Cuba, a cambio de renunciar voluntariamente a su ciudadanía norteamericana.

René González ha declarado que se dedicará a la lucha por la liberación de sus 4 hermanos de lucha desde Cuba. La FSM le envía un saludo clasista y fraternal con la convicción de que seguiremos a su lado, junto al pueblo cubano, representando a sus 86 millones de afiliados, para seguir defendiendo, a través de la solidaridad internacional, esta justa causa por la liberación de Ramón, Antonio, Gerardo y Fernando hasta el final.

EL SECRETARIADO

Poster



Exprésenos sus opiniones y sugerencias acerca de este trabajo y su contenido:

guille@fsm.ctc.cu

Para conocer más de nosotros acceda a:
www.wftucentral.org
www.fsmamerica.org

CONSEJO EDITORIAL: DTOR. RAMÓN CARDONA
EDICIÓN Y DISEÑO: GUILLERMA RIVERO HERNANDEZ
COLABORACIÓN ESPECIAL: CARLOS ALBERTO PÉREZ BENITEZ

TITULARES

- ❖ **FSM: International solidarity of the WFTU with the workers and the people of Syria against the recent Israeli air strikes.....3**
- ❖ **Solidaridad internacional de la FSM con los trabajadores del IEMS en México.....3**
 - ✓ **Termina huelga en el IEMS.....4**
- ❖ **FSM Región América Latina y el Caribe celebra múltiples fraternos encuentros.....5**
- ❖ **Pronunciamento del Secretariado de la Juventud de la FSM para solicitar la libertad de los Cinco Héroes Cubanos.....8**
- ❖ **Combativas jornadas de FLEMACON en La Habana.....9**
- ❖ **Culminado curso de género, lo convocó FLEMACON.....10**
- ❖ **Declaración final del III Encuentro Latinoamericano de la Construcción y la Madera.....12**
- ❖ **Se continúan recibiendo innumerables mensajes de solidaridad de mujeres sindicalistas y de sus organizaciones con la Federación Sindical UNSITRAGUA y la compañera Julia Amparo Lotán Garzona.....13**
- ❖ **Próximamente se realizarán los cursos de Actualización Política y de Instructores Sindicales.....13**
- ❖ **Colombia: Defendamos a E.P.M.-UNE EPM Telecomunicaciones, como patrimonio nacional y de los antioqueños.....14**
- ❖ **Chile: Miles de jóvenes vuelven a marchar por una educación gratuita.....14**
- ❖ **Notibreves.....15**

“... Trabajadores alcémonos contra la barbarie capitalista, por la paz y por un mundo sin explotación...”

16 Congreso Sindical Mundial, Atenas, abril 2011.

Boletines anteriores en:

http://www.uitbb.org/index.php?option=com_content&task=view&id=145&Itemid=139

Poster



**Mayo 17
2013
5:30 p.m.**

INVITA
a las organizaciones filiales
y simpatizantes a:

LA VELADA ARTÍSTICO-CULTURAL

Que llevaremos a cabo con motivo de la inauguración
de la sede de la Federación Sindical Mundial,
sede de todo el proletariado

Dirección: Carrera 10ª N° 12-58 of. 503 de Bogotá

Cupo: Dos delegados por organización

Enviado por Equipo FSM Colombia



FSM WFTU
FEDERACIÓN SINDICAL MUNDIAL SECRETARIA AMERICA
WORLD FEDERATION OF TRADE UNIONS SECRETARY AMERICA
FEDERATION SYNDICALE MONDIALE SECRÉTARIAT POUR L'AMÉRIQUE



WORLD FEDERATION OF TRADE UNIONS
Class oriented - uniting - democratic - modern - independent - internationalist

INTERNATIONAL SOLIDARITY OF THE WFTU WITH THE WORKERS AND THE PEOPLE OF SYRIA AGAINST THE RECENT ISRAELI AIR STRIKES

Athens, May 5 2013

The World Federation of Trade Unions (WFTU) strongly condemns the continuing Israeli airstrikes against Syria during these last few days.

The recent Israeli attacks are one more episode of the imperialist campaign against Syria. The main aim of the imperialists is to control the raw materials of the region, the energy and commodity transport routes, the share of the market, the weakening of the economic and political influence which other rival powers have in the region.

The World Federation of Trade Unions expresses its internationalist solidarity with the workers and the people of Syria and stresses that the Syrian people alone, and nobody else, are entitled to decide about their present and future.

THE SECRETARIAT



WORLD FEDERATION OF TRADE UNIONS
Class oriented - uniting - democratic - modern - independent - internationalist

SOLIDARIDAD INTERNACIONAL DE LA FSM CON LOS TRABAJADORES DEL IEMS EN MEXICO

Atenas, 07 de mayo de 2013

La Federación Sindical Mundial (FSM) expresa su solidaridad de clase con los trabajadores del Instituto de Educación Media Superior del Distrito Federal (IEMS DF) y su sindicato SUTIEMS que decidieron empezar una huelga, hoy 7 de mayo. Los compañeros de México están librando una lucha justa y consecuente por la mejora de la educación pública y de las condiciones laborales de los trabajadores del sector. Hacemos llegar nuestro pleno apoyo a su lucha y a su pliego de peticiones. La lucha de los trabajadores del sector de la educación es de tremenda importancia, especialmente en este periodo, donde la educación y los trabajadores del sector están bajo una ofensiva del capital y de los gobiernos capitalistas con privatizaciones, inestabilidad laboral y conversión de la educación en una mercancía inaccesible a los hijos del pueblo trabajador. Para la FSM, la educación pública, gratuita y de calidad es un derecho del pueblo. Lucha, junto a las fuerzas clasistas en cada país, por la defensa del derecho de los hijos de la clase trabajadora a una educación integral. La educación no es ni una oportunidad, ni un negocio. Es un derecho. Asimismo, exigimos la mejora de salarios y condiciones laborales y la contratación permanente, con plenos derechos del personal docente. La Federación Sindical Mundial reitera su plena solidaridad con los trabajadores del IEMS, representados por su organización sindical, el Sindicato de la Unión de los Trabajadores del Instituto de Educación Media Superior (SUTIEMS) e insta a las autoridades del DF y al gobierno de México disponer la inmediata atención y solución a sus demandas.

EL SECRETARIADO

-México-

TERMINA HUELGA EN EL IEMS PREPARATORIAS DEL GOBIERNO DEL D.F.



Este miércoles 8 de mayo del 2013, reunidos en sesión de la Asamblea General del Sindicato de la Unión de Trabajadores del Instituto de Educación Media Superior del Distrito Federal (SUTIEMS), los trabajadores provenientes de todas las delegaciones de la capital mexicana decidimos terminar la huelga que arrancó el 7 de mayo en punto de las 6:00 horas.

Mientras algunos compañeros del SUTIEMS se mantuvieron resguardando las instalaciones de los 21 centros de trabajo cerrados por la huelga, los restantes trabajadores nos reunimos en la mencionada Asamblea General decidiendo con 271 votos a favor, 45 en contra y 13 abstenciones, aceptar el ofrecimiento de las autoridades, en el entendido de que tienen que cumplirse los plazos acordados y plasmados en el convenio bilateral depositado ante la Junta Local

de Conciliación y Arbitraje en la tarde del mismo día 8 de mayo.

En el transcurso de la asamblea el consenso general fue que hay diversas demandas que siguen sin ser resueltas por parte de las autoridades del IEMSDF, como es el caso de la necesidad de una retabulación para los trabajadores administrativos de la institución.

Por este motivo, y a propuesta del Secretario General del SUTIEMS, Miguel Ángel Hernández Vázquez, se decidió con 224 votos a favor, 25 en contra y 13 abstenciones demandar a las autoridades de la Institución por violaciones al Contrato Colectivo Vigente en cuanto a la mencionada retabulación y otros temas que no se han cumplido y que ya habían sido acordados en junio y/o en el mes de diciembre del 2012.

El listado pormenorizado de conquistas llevadas a cabo por parte de los trabajadores se hará llegar por este medio en cuanto sea publicado por parte del Comité Ejecutivo del SUTIEMS el documento depositado en Junta Local en sus medios oficiales o a través de su sesión de Consejo General de Representantes.

Los trabajadores agradecemos en gran medida a todos aquellos compañeros trabajadores con o sin afiliación sindical, estudiantes, vecinos, padres de familia y organizaciones que estuvieron apoyando, difundiendo o expresando solidaridad hacia los trabajadores del IEMSDF, tanto en medios informativos como en las guardias en las entradas de todos los planteles y oficinas centrales distribuidos en esta ciudad, así como en los recorridos que algunos compañeros hicieron por las calles de las colonias circunvecinas.



REGION AMERICA LATINA Y EL CARIBE
LATIN AMERICA AND CARIBBEAN REGION

FSM ALC CELEBRA MULTIPLES FRATERNOS ENCUENTROS Desarrollados en el marco de las actividades por el 1ro. de Mayo

La presencia en La Habana de cerca de mil dirigentes sindicales de diversas partes del mundo asistentes a celebraciones por el 1ro. de Mayo, permitió llevar a cabo diversas actividades tales como la “Reunión anual de organizaciones afiliadas y amigas de la FSM en “Nuestra América”; Plenos de FLEMACON y CLATE; sesión internacional del XX Congreso de la CTC y otras junto al desarrollo en la Escuela de Cuadros Sindicales “Lázaro Peña” de los cursos de “Actualización Política para la Acción Sindical” convocado por la FSM y “Retos y Alternativas de los Trabajadores, Sindicatos y Movimientos Sociales Latinoamericanos en la actualidad” organizado por la CTC para el ESNA con la participación de alrededor de 115 alumnos.

Relevante fue el intercambio llevado a cabo en la sede de la FSM con Wagner Gómez y Nivaldo Santana, Presidente y Vicepresidente respectivamente de la Central de Trabajadoras y Trabajadores de Brasil (CTB) acompañados por Umberto Martins, Asesor de la Presidencia de la CTB. De manera muy amistosa como son los vínculos de la CTB y la FSM, se produjo un fructífero intercambio acerca de la proyección de la FSM y los desafíos del movimiento sindical clasista en la región así como acerca de los preparativos de la CTB de su III Congreso que se realizará en el Centro de convenciones ANHEMBI, Sao Paulo, del 21 al 25 de Agosto junto a un previo Seminario Internacional con el tema: “BRICS y la lucha de los trabajadores en todo el mundo”. Como resumen del fraterno intercambio, se constató la voluntad de continuar avanzando en el impulso de acciones conjuntas en beneficio del avance del movimiento sindical clasista y de la FSM en la Región.

Julio Fuentes, Presidente de la Asoc. de Trbjs. del Estado de Argentina (ATE), acompañado de Héctor E. Méndez, ambos representando a la Conf. Latinoamericana y Caribeña de Trbjs. Estatales (CLATE) acudieron a la sede de la FSM para Am. Lat. y El Caribe respondiendo a la invitación que les fuera formulada realizándose un interesante intercambio acerca de los retos que acechan a estos trabajadores en la región y la identificación de pareceres acerca de cómo mejor contribuir a representarlos adecuadamente. En la reunión también participaron Dulce María Iglesias Suarez y Milexys Guisado, Sct. Gral y Sct. de Rel. Intnls. respectivamente, del Sind. Nac. de Trbjs. de la Admón. Pública de Cuba.

Como corresponde a organizaciones íntimamente vinculadas en la familia FSM, el intercambio sostenido con Antonio López y Lucia Maia, Presidentes de la Unión Sindical Internacional de Trabajadores de la Construcción y de Materiales de la Construcción (UITBB) y de FLEMACON, respectivamente, constituyó una reafirmación de los principios que amalgaman a la FSM con ambas organizaciones reconociéndose la labor de la UITBB en la región latinoamericana y el ejemplar aporte de FLEMACON como exponente de lo que puede ser hecho por las UIS en la región lo que se evidenció en su nutrido y entusiasta encuentro que presidido por Lucia Maia valoró y proyectó la labor futura de FLEMACON. Tal oportunidad también posibilitó incorporar al intercambio con Antonio y Lucia, a los compañeros Carlos de Dios Oquendo y Misael Rdguez., Secretario General y Sct. de Relac. Intnls. respectivamente, del Sindicato de la Construcción cubano.

Hanoi Sánchez, Secretario General de la Federación Mundial de las Juventudes Democráticas y Jesús Rafael Mora González, Coordinador de las Relaciones con América del Departamento de Relaciones Internacionales de la Unión de Jóvenes Comunistas de Cuba, que actúan diligentemente en la preparación del próximo Festival Mundial de la Juventud acudieron, en respuesta a la invitación que se les formulara, a un intercambio en la Sede de la FSM para América Latina y El Caribe. El tema de los Jóvenes Trabajadores, antes tratado por la Secretaría de la FSM en “Nuestra América” en la Reunión de Coordinación de la FMJD para la región, fue el que alrededor del cual promovió la atención esencial del encuentro en el que también participaron Valentín Pacho, Sct. Gral. Adjto. de la FSM y Guillerma Rivero, de la oficina de la Sede de la FSM en la región.

Con Humberto Polo y Miguel Fdez., Sct. Gral. e integrante del Comité Ejecutivo respectivamente del Sindicato de Trabajadores y Empleados de Servicios Públicos, Corporaciones Autónomas, Institutos Descentralizados y Territoriales de Colombia (SINTRAEMDES), se produjo un intenso intercambio de pareceres acerca de la situación del sindicalismo colombiano y las acciones que el movimiento sindical que allí mantiene la lucha sin

abdicar emprende para avanzar en la defensa de los derechos de los trabajadores en lo que SINTRAEMDES se destaca. Se reconoció en las conversaciones el aporte de este combativo sindicato al desarrollo de la FSM en Colombia y en particular la disposición del compañero Polo a contribuir en las labores de la Sede de la FSM en “Nuestra América”

Con Fabián A Alcaraz Vivarez, Sert. Gral. De la Asociación Nacional de Empleados del Banco de la Republica de Colombia (ANEBRE) al frente de un grupo de 24 sindicalistas de esa organización participantes en los dos cursos celebrados en la Escuela de Cuadros Sindicales de la CTC, se pudo sostener breves intercambios de pareceres en los que se puso de manifiesto la disposición de su organización, comprobada en la práctica, de fortalecer, aun mas allá de los tradicionales lazos existentes, relaciones más sólidas y de plena cooperación con el avance del movimiento sindical clasista en la Región y muy particularmente en Colombia.

Inmediatamente después de la llegada a La Habana del compañero Luis Pedraza Leduc, Vocero de la Coordinadora Sindical de Puerto Rico, se sostuvo un animado intercambio con él por el Secretario de la FSM para ALC en el que se puso de manifiesto las difíciles condiciones en que se desarrollan las luchas sindicales en ese enclave colonial reconociéndose el valeroso mantenimiento de una corriente sindical clasista animada por la Coordinadora Sindical que agrupa a diecisiete organizaciones sindicales incluyendo a UTIER, el combativo sindicato de los trabajadores de la Industria Eléctrica y el Riego.

Oscar Andrade, Secretario General del poderoso Sindicato de la Construcción de Uruguay, asistió a un encuentro en la Sede Regional de la FSM en América Latina y el Caribe junto a Verónica Glez., del Ejecutivo del Sindicato de Trabajadores Postales también de Uruguay. En un ambiente de identificación entre las proyecciones de la FSM y de SUNCA, así como de voluntad mutua de fortalecer los vínculos que las unen, los participantes en esta reunión hicieron votos por el avance de ambas organizaciones en el objetivo de alcanzar una efectiva defensa de los derechos de los trabajadores y de aporte a la transformación de nuestras sociedades en favor de la voluntad integradora y transformadora de nuestras realidades en beneficio de los trabajadores y pueblos.

El Secretario de la FSM para América Latina y El Caribe también sostuvo encuentros con:

Genaro Teodoro Condori Mamani de la COB de Bolivia.

De Costa Rica hubo contactos con Carlos Barquero, Sergio Olivares, Alexander García, y Ricardo Jiménez de la Asoc. Nac. de Trbjs. de la Energía y las Comunicaciones (ANTTEC); de UPINS con Sandra Lara Argüello y Jaime A. Barrios Argüello y con el Dr. Ángel Castillo Flores de la Unión Medica Nacional de Costa Rica.

De Colombia con Alfonso Méndez y Otoniel Ramírez de SUTIMAC; Jorge Umbarilla y Jorge Rdguez. de ATELCA; Nelson Fernando Duarte Salazar de la Subdirectiva Sebana de Torres de la Unión Sind. Obrera del Petróleo (USO) junto con Carlos Enrique Castañeda Pabón; Lus Helena Jaramillo de SINTHOL; Héctor F Restrepo Lozano de SINTRAHOSPICLINICAS y José Ramón López Osorio de SINTRAICANAZUCOL.

Provenientes de México se sostuvieron encuentros con Julio Padilla y Álvaro López de UNTA; Dámaso Díaz Hipólito del Sind. Trnsporte del D.F. y Sara C. Pérez y el Dr. José Fco. Navarro de SITSSMO (Sind. Ind. Trbjs. Salud Mich.).

Un breve intercambio se produjo también con Angelo A. Meyer y Umberto D. Obispo, Pdte. y Miembro del Ejecutivo respectivamente de la Federación de Trabajadores del Petróleo de

Curazao, organización que acogerá próximamente en su país Seminario Sindical de la FSM para el Caribe Anglófono. También fue muy breve la conversación sostenida con David Abdullah, Sct. Gral. OWTU de T & T.

Con varios de los representantes de organizaciones sindicales chilenas se sostuvieron intercambios: Viviana Abud, Sct. Gral. SITECO; con Yolanda Ramírez, Zulema del C. Sandoval y Héctor Pilquiman representantes de la Fed. Nac. Tbjs. Salud (FENATS); del Sind. Nac. de los Laboratorios Durandin: Victor Santiago Toro y Julio Alfonso Soto.

El Secretario de la FSM para ALC se entrevistó asimismo con Mauricio Zarsuelo, Argentino de SUTAP y Ricardo Suarez, del SUANP Uruguayo ambos representando a la Internacional de Trabajadores Portuarios (IDC).

Con Santiago Máximo Avilés y Maximiliano Gómez Ayala, sindicalistas de la Asoc. Bancaria de Buenos Aires, se sostuvieron varios intercambios.

Fraterno fue el encuentro sostenido con Keith Comrie de la JCTU de Jamaica.

15 dirigentes sindicales del Sind. de Trbjs. Químicos Unificados de Campinas, Osasco y Vinhedo de Brasil, fueron recibidos en la sede regional de la FSM sosteniéndose un animado dialogo.

Otros breves intercambios fueron sostenidos con participantes en las actividades del 1ro. de Mayo y en los dos cursos llevados a cabo en la Escuela de Cuadros Sindicales de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC).

SECRETARÍA
FEDERACION SINDICAL MUNDIAL
Región América Latina y El Caribe



REGION AMERICA LATINA Y EL CARIBE
LATIN AMERICA AND CARIBBEAN REGION

SECRETARIADO DE JUVENTUD FSM

PRONUNCIAMIENTO DE LA FEDERACIÓN SINDICAL MUNDIAL PARA SOLICITAR LA LIBERTAD DE LOS CINCO HEROES CUBANOS

*En representación de los jóvenes sindicalistas afiliados a la Federación Sindical Mundial (FSM), expresamos nuestra solidaridad, por el encarcelamiento injusto y criminal de nuestros hermanos cubanos, presos injustamente por un delito que no cometieron, hablamos de **Gerardo Hernández, Ramón Labañino, René González, Antonio Guerrero y Fernando González**, internacionalmente conocidos como “Los Cinco Cubanos”, quienes desde 1998 permanecen En las cárceles americanas.*

Sabemos que Los Cinco Cubanos no cometieron ningún crimen contra los EEUU ni tampoco constituyen una amenaza a la seguridad nacional de ese país, sino que estaban protegiendo a Cuba y al pueblo cubano frente a futuros actos de terrorismo.

A la familia de nuestros cinco héroes, les decimos, no están solos en esta lucha, sabemos que nada de lo que se diga podrá dar paz y sosiego a las madres, esposas e hijos de nuestros héroes y lo único que que podría remediar este sufrimiento es traerlos de vuelta a casa.

Por eso el pronunciamiento de los sindicalistas jóvenes del mundo, es que seguiremos apoyando incansablemente hasta lograr la libertad de nuestros hermanos cubanos, que son nuestro ejemplo de lucha y resistencia.

Finalmente el mensaje que enviamos a René, Ramón, Fernando, Antonio y Fernando, que la juventud trabajadora de la FSM, los acompañamos en la lucha por la verdad y justicia, por ser una causa digna y justa.

LIBERTAD PARA LOS CINCO HEROES

LIBERTAD, LIBERTAD, LIBERTAD

EL SECRETARIADO DE LA JUVENTUD FSM



Momento en el que Manuel Ramos, Secretario de Juventud FSM intervenía en el encuentro juvenil en la capital cubana.

INFORME DEL SECRETARIADO DE JUVENTUD FSM

El presente informe cubre las actividades donde participe como el coordinador del secretariado de juventud FSM, en el marco del IV ENCUENTRO INTERNACIONAL DE SOLIDARIDAD CON LOS CINCO HEROES CUBANOS, realizadas del 28 de abril al 02 de mayo del 2013, realizado en la Habana Cuba.

Se ha expresado la posición de la FEDERACION SINDICAL MUNDIAL, con respecto al encarcelamiento injusto de los cubanos acusados de espías en estados unidos, denominado “LOS CINCO” se dejó un documento con el pronunciamiento de la FSM, que a su vez fue leído a todos los participantes jóvenes del evento. (Adjunto pronunciamiento), este documento se presentó inicialmente, para que sea aprobado al C. Valentín Pacho.

Así mismo se aprovechó las mesas de trabajo y participación de jóvenes de varios países, para exponer la política de la FSM, de empezar a trabajar en materia de la reducción del empleo juvenil en el mundo, que fue aceptado con mucho entusiasmo e interés de parte de los participantes.

Se dejó el compromiso de trabajar con jóvenes de la Región Andina, para trabajar propuestas y alternativas, en materia de desempleo de juventudes, envió algunos correos de jóvenes que se

mostraron mucho interés en la propuesta de la FSM, para la reducción del empleo juvenil en el mundo.



REGION AMERICA LATINA Y EL CARIBE
LATIN AMERICA AND CARIBBEAN REGION

COMBATIVAS JORNADAS DE FLEMACON EN LA HABANA PARTICIPAN LA FSM, CTC Y PRESIDENTE DE UITBB

La Habana, Mayo 6 del 2013

Dirigidas por Lucia Maia, combativa Presidenta de FLEMACON, (Federación Latinoamericana y Caribeña de Trabajadores de la Construcción y de Materiales de la Construcción), se realizaron en La Habana, con una nutrida representación de Federaciones y Sindicatos de la Construcción de la Región, una reunión del Ejecutivo de esta organización, un Plenario de la organización y un Curso de Género.

En la reunión del Ejecutivo de FLEMACON en la que también participaron los compañeros Antonio López, Presidente de la Unión Internacional de Trabajadores de la Construcción y Materiales de la Construcción (UITBB), Valentín Pacho, Secretario General Adjunto de la FSM y Ramón Cardona, Secretario FSM para la Región de América Latina y El Caribe, al tiempo que se evaluaron las tareas realizadas en la etapa, se valoró como mejorar la articulación de la política y acciones de FLEMACON a favor de la integración latinoamericana.

Carlos Antonio de Dios Oquendo, Secretario General del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Construcción de Cuba, tuvo a su cargo las palabras iniciales del Pleno de FLEMACON realizado el 3 de Mayo en cuya apertura también intervinieron los compañeros Raymundo Navarro, miembro del Secretariado de la Central de Trabajadores de Cuba, Valentín Pacho, Secretario General Adjunto de la FSM y Lucia Maia, Presidenta de FLEMACON quien tuvo a su cargo una introducción al debates en la que enfatizó en el papel de FLEMACON, la solidaridad, la cooperación y la unidad de los constructores; sus retos y perspectivas. Ernesto Freire, Jefe del Departamento Internacional de la CTC, también estuvo presente en el inicio de esta reunión caracterizada por reflexiones, intercambios, criterios y opiniones de las delegaciones participantes acerca de la realidad de los trabajadores de la construcción y experiencias e ideas de cómo enfrentarla en beneficio de sus derechos.

El Seminario de Genero sirvió para concebir acciones en favor de las mujeres del sector.

SECRETARÍA
FEDERACION SINDICAL MUNDIAL
Región América Latina y El Caribe



REGION AMERICA LATINA Y EL CARIBE
LATIN AMERICA AND CARIBBEAN REGION

CULMINADO CURSO DE GÉNERO LO CONVOCÒ FLEMACON



Se clausura Curso de Género, presidido por Lucia Maia, Presidenta de la Federación de Materiales de la Construcción para América Latina (FLEMACON), Antonio López, Presidente de la Unión Internacional de Trabajadores de la Construcción y Materiales de la Construcción (UITBB), Raymundo Navarro, Miembro del Secretariado de la Central de Trabajadores de Cuba, Carlos Antonio de Dios Oquendo, Secretario General del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Construcción de Cuba. También se encontraba presente Guille Rivero de la Sede de la FSM en la Región de América Latina y el Caribe.

Efectuado con el auspicio de la Escuela Nacional de Cuadros Sindicales "Lázaro Peña" de la CTC, la profesora María Luisa Martín, tuvo a su cargo su conducción.

En el encuentro participaron veinte compañeros de Brasil, Guatemala, Colombia y Cuba.

Después de intensos intercambios, análisis y valoraciones, se aprobó una Resolución en la que se manifiesta:

FLEMACON RESOLUCION DE SU ENCUENTRO DE GÉNERO

El encuentro de mujeres de FLEMACON, realizado los días del 4 al 7 de Mayo del 2013, en La Habana, Cuba discutió Sobre los siguientes temas:

- Las mujeres y el movimiento sindical: la crisis y su impacto en los trabajadores, la mujer, la niñez y la familia.
- La necesaria transformación de las políticas y estrategias para el empoderamiento de las mujeres como sujetos activos de la igualdad de oportunidades de las trabajadoras y trabajadores.

Es necesaria la participación de las mujeres y jóvenes afiliados a los sindicatos en la negociación colectiva con cláusulas sobre la igualdad de género.

El movimiento sindical debe valorizar la contribución de las mujeres a los procesos económicos, políticos, sociales e históricos.

Por tanto, es un desafío enfrentar la lucha de las mujeres en el mercado del trabajo. Se hace necesario la intervención firme y unitaria del movimiento sindical en defensa de los proyectos que fortalezcan la

industria nacional, con la generación de empleos equitativos, salarios dignos e igualdad de oportunidades para las mujeres, teniendo claro la necesidad del fortalecimiento de las luchas de los trabajadores y las trabajadoras.

De estas consideraciones defendemos:

1. Los países con representación en FLEMACON ratificar los convenios relativos a la mujer trabajadora :
 - Convenios 3 y 183 acerca de la protección de la maternidad.
 - Convenios 4 y 171 sobre el trabajo nocturno.
 - Convenio 19 sobre la igualdad de tratos.
 - Convenio 100 sobre igualdad de remuneración.
 - Convenio 111 sobre discriminación.
 - Convenio 156 sobre los trabajadores con responsabilidades familiares.
 - Convenio 177 sobre el trabajo a domicilio.
 - Convenio 182 contra las peores formas de trabajo infantil.
2. Exigir, manifestarnos hacia los Gobiernos, los empleadores, en crear empleos más estables y permanentes con los derechos de los trabajadores. Acabar con las prácticas discriminatorias de todas las formas de trabajo informal. Salario igual por trabajo igual para hombres y mujeres.
3. Organizar Campañas en los países que integramos FLEMACON para luchar a favor del pleno empleo (salario, condiciones de trabajo, salud para trabajadores)
4. Las entidades afiliadas al FLEMACON deben organizar, campañas, seminarios, debates, charlas, cursos, conferencias para trabajadoras y trabajadores sobre la igualdad de género. Asegurar preparación en oficios para todos los trabajadores.
5. Promover desde FLEMACON una mejor legislación y estrategias en torno a la cuestión de género, incluyendo la prohibición del trabajo infantil y la eliminación de la violencia, asedio moral y sexual contra las mujeres en su centro de trabajo y cumplir y hacer cumplir las conquistas de la negociación colectiva de trabajo.
6. Las entidades afiliadas a FLEMACON deben organizar campañas, para la libertad de los 5 Héroes Prisioneros del Imperio.
7. Promoción de seminarios sobre salud y seguridad y protección en el local de trabajo, campaña de valorización y reconocimiento sobre el trabajo de la mujer en el sector de la construcción.
8. Los Sindicatos Afiliados asumirán programa de capacitación para formación de cuadros.
9. En próximos boletines de Flemacon todos los Sindicatos que están afiliados enviarán sus breves relatos de actividades de las mujeres con fotografías, anécdotas, experiencias de trabajo para las próximas ediciones del boletín.
10. Cada Organización Sindical que esta afiliado a Flemacon garantizará que el 30% de los participantes a los eventos Nacionales e Internacionales sean mujeres.
11. Ampliación del frente de mujeres con la creación de una comisión compuesta por un representante de cada país de la región.
12. Ampliación de la licencia de maternidad para hombres y mujeres trabajadores.
13. Fortalecer la lucha por la reducción de las horas de trabajo sin reducción de salario.
14. Solicitar a los Sindicatos afiliados campañas por la igualdad de oportunidades entre hombres y mujeres en el mundo del trabajo, el reconocimiento social en el día internacional de la mujer.

Conclusiones:

El frente de mujeres de FLEMACON reafirma su solidaridad con los trabajadores que sufren el impacto de la crisis del capitalismo, recalca su apoyo a las luchas de nuestros compañeros y compañeras de las organizaciones sindicales clasistas, además reconoce la importancia de la lucha colectiva para alcanzar la igualdad e entre los hombres y mujeres que trabajan en la industria de la construcción.

SECRETARÍA
FEDERACION SINDICAL MUNDIAL
Región América Latina y El Caribe

-Brasil-

**DECLARACION FINAL DEL III ENCUENTRO LATINOAMERICANO DE LA
CONSTRUCCION Y LA MADERA
CELEBRADO EN LA HABANA MAYO 3 DE 2013**

Las organizaciones sindicales de los diferentes países presentes en el III Encuentro Latinoamericano de los Trabajadores de la Construcción y la Madera, Brasil, Cuba, Colombia, Australia, Bélgica, Ecuador, Guatemala, Uruguay y Jamaica, Panamá reunidos en la ciudad de La Habana Cuba, en el marco de la celebración del día internacional de los trabajadores "1 de mayo" y el encuentro internacional de solidaridad con Cuba declaramos:

Mantener nuestro inquebrantable compromiso de las organizaciones sindicales acá presentes de continuar fortaleciendo el trabajo de la FLEMACON, en América Latina donde aún no ha sido posible desarrollarlo, lo mismo que con los sindicatos de otros países presente en el evento como los compañeros de Australia, Inglaterra, EEUU y Canadá que siempre nos han acompañado en las convocatorias de la federación.

Reiteramos una vez más nuestro compromiso solidario con los 5 héroes cubanos detenidos de manera injusta en las cárceles de los EE.UU., lo mismo que a sus familiares, acompañando a todos los movimientos sociales que se movilizarán en América y el resto del mundo que abogan por su inmediata libertad.

El encuentro latinoamericano condena enérgicamente la injerencia del imperio yanqui, en la hermana república de Venezuela que intentan desestabilizar el proceso revolucionario emprendido por el comandante Hugo Rafael Chaves frías, hoy liderado por el presidente Nicolás Maduro Moros.

Nuestro apoyo incondicional a la isla de Cuba y a la defensa de su Revolución, la cual acompañamos y defenderemos siempre.

Abogamos porque el XX Congreso de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC) trace las más acertadas orientaciones políticas y sindicales, que lleven a seguir fortaleciendo al movimiento sindical cubano, y en especial de trabajadores de la construcción de la Isla destacándose como un baluarte en la defensa de la Revolución.

Saludamos todos los procesos de integración de los pueblos de nuestra América como es la revolución bolivariana, y procesos de gobiernos de izquierda como Bolivia, Ecuador, Brasil, Uruguay Argentina y Nicaragua.

Apoyamos los procesos integracionistas sindicales como el encuentro sindical de nuestra América ESNA, a desarrollarse el próximo año en la ciudad de La Habana, donde FLEMACON debe participar de manera activa.

Abogamos por que el proceso de paz que el gobierno neoliberal de Juan Manuel Santos adelanta con la insurgencia colombiana (las fuerzas armadas revolucionarias de Colombia, FARC) desarrolladas en la isla de Cuba, llegue a buen puerto, que es el deseo y las aspiraciones del pueblo Colombiano.

Saludamos la presencia de la federación sindical mundial FSM por su participación en el encuentro de la construcción y la madera y participación activa de la UITTB y los compañeros pensionados de Cuba y fundadores le federación a quienes les reconocemos su valioso aporte a la organización.

Finalmente, agradecemos en primer lugar el apoyo brindado por el Sindicato de la Construcción de Cuba y la CTC, por recibir todas las delegaciones de los distintos países; en segundo lugar la participación activa de todos los dirigentes sindicales en el III Encuentro Latinoamericano de los Sindicatos de la Construcción y la Madera, esperamos desde ya su compromiso para compartir las experiencias, los logros y las tareas emanadas del Plan de Acción que apruebe la plenaria.

Les deseamos un buen regreso a cada uno de sus países y que transmitan a sus bases sindicales las experiencias aprendidas en tan fructíferas jornadas desarrolladas en La Habana, Cuba.

**SE CONTINÚAN RECIBIENDO INNUMERABLES MENSAJES DE
SOLIDARIDAD DE MUJERES SINDICALISTAS Y DE SUS ORGANIZACIONES
CON LA FEDERACIÓN SINDICAL UNSITRAGUA Y LA COMPAÑERA JULIA
AMPARO LOTAN GARZONA**

Amparito ha recibido mensajes de solidaridad de todos los continentes:

Iraq: GFIW, Trade Union of Building and Lumber, Trade Union of Agriculture and Industry, Trade Union of Servings, Trade Union of mechanics and printings, Trade Union of Silk and Ready Clothes, Trade Union of Calls and Transportation, Trade Union of Agriculture and Industry, **Lebanon**: FENASOL, Construction trade union, Syndicate of domestic woman workers, **Nepal**: INDEFWAN, Homebased labour Organization of

Nepal, Construction Labour Organization of Nepal, BLOWN, Woman Department, INDECONT, INDECONT, Stitchinf and Garment Labour Organization of Nepal, SGLON, Tea Garden Labour Organization of Nepal (TELON), *Nigeria*: ASSBIFI, *Somalia*: Somali Agriculture and Labour organization, CSU (PyJ), AST (Alternativa Sindical Trabajadores), FSOC.

¡TERMINEN YA LAS AGRESIONES A JULIA AMPARO LOTAN, AGREDIDA POR DEFENDER LOS INTERESES DE LOS TRABAJADORES GUATEMALTECOS!



PROXIMAMENTE SE REALIZARÁN LOS CURSOS DE ACTUALIZACIÓN POLÍTICA Y DE INSTRUCTORES SINDICALES.

La Secretaría Regional para América Latina y El Caribe de la Federación Sindical Mundial y la Central de Trabajadores de Cuba, a través de la Escuela Nacional de Cuadros Sindicales "Lázaro Peña", convocan a las organizaciones sindicales de América Latina y el Caribe a participar en el Curso de Instructores Sindicales a realizarse del 30 de septiembre al 11 de octubre de 2013 y al curso de Actualización Política a efectuarse del 14 al 25 de octubre del presente año, ambos cursos se desarrollaran en la Escuela Nacional de Cuadros Sindicales "Lázaro Peña" de la CTC, en La Habana, Cuba.

En próximos boletines emitiremos la convocatoria y los temas a impartir en cada uno de los cursos.

**FEDERACIÓN SINDICAL MUNDIAL
REGIÓN AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE.**

-Colombia-



DEFENDAMOS A E.P.M.-UNE EPM TELECOMUNICACIONES-, COMO PATRIMONIO NACIONAL Y DE LOS ANTIOQUEÑOS.

6 de Mayo de 2013

La clase oligárquica, politiquera y corrupta antioqueña, que ha administrado las EMPRESAS PUBLICAS DE MEDELLIN-E.P.M.-UNE, una vez que estas empresas lograron convertirse en una pujante empresa de servicios públicos, con el esfuerzo y sacrificio de los trabajadores y de los usuarios han sido sometidas a un marchitamiento continuo para justificar subdivisión y privatización entregándola el capital privado transnacional, lo que generará alzas exorbitantes de las tarifas de servicios públicos domiciliarios; se suspenderán los auxilios y subsidios a aquellos sectores deprimidos que se vienen beneficiando; se producirán despidos masivos de trabajadores, etc., ya que el capital privado solo le interesa es la máximas ganancias para favorecer sus intereses mezquinos.

Las comisiones 1ª y 3ª del Concejo de Medellín reunidas el 3 de Mayo, en un acto apátrida, determinaron por una ínfima mayoría enajenar a UNE EPM TELECOMUNICACIONES, para entregarla a la Transnacional MILLICOM de origen Sueco, la que cuenta con una sucursal en el país; Colombia Móvil Tigo, desde luego quienes están por la privatización reciben pequeñas migadas porque la tajada grande se la lleva el gran capital foráneo.

La Federación Sindical Mundial-FSM- Colombia se solidariza con nuestra filial SINTRAEMSDDES y con las comunidades que se oponen a esta entrega de nuestro patrimonio público y hace un llamado al pueblo Antioqueño y nacional a movilizarse para impedir este nuevo acto de entrega de nuestra soberanía.

EQUIPO COLOMBIA-FEDERACIÓN SINDICAL MUNDIAL-FSM-

-Chile-

MILES DE JÓVENES VUELVEN A MARCHAR POR UNA EDUCACIÓN GRATUITA

8 mayo de 2013

(DPA)- Decenas de miles de estudiantes marcharon este miércoles en Chile, exigiendo educación pública gratuita y de calidad al gobierno del presidente Sebastián Piñera.

"Si no presionamos, los cambios no van a llegar y seguirá la segregación que existe en la educación", dijo el presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad Católica, Diego Vela.

Los jóvenes, disfrazados, bailando y con pancartas llamando "a no vender la educación", avanzaron por la capital bajo un férreo control policial.

Cientos de jóvenes, incluso de 12 años, fueron sometidos a revisiones policiales incluso antes de llegar a la marcha.

Piñera, con su popularidad en baja en la antesala de los comicios presidenciales de noviembre, desechó acceder a las peticiones de los jóvenes.

"El dinero de todos los chilenos no puede pagar la educación a los más ricos", aseveró el mandatario.

En Chile, debido a reformas impulsadas en la dictadura militar (1973-1990), el Estado perdió progresivamente su lugar en la educación e incluso las universidades públicas comenzaron a cobrar.

Hoy, sólo el 36 por ciento de la educación escolar es pública y una cifra similar en el nivel universitario, según cifras oficiales.

Por tanto, las familias chilenas deben pagar hasta 900 dólares mensuales en las universidades públicas para que sus hijos estudien, lo que los obliga a endeudarse o postular a becas, si pertenecen a los segmentos más pobres de la población.

En Chile, en los hogares más pobres sólo un 65 por ciento de los jóvenes logra terminar el colegio antes de los 24 años, según cifras oficiales. Al contrario, en los hogares más ricos los jóvenes de ese grupo de edad han tenido uno a dos años de estudios superiores a esa misma edad.

Chile, país miembro de la OCDE y con un ingreso per capita por paridad de compra que bordea los 20.000 dólares, presenta una desigual distribución de los ingresos.

Por ejemplo, las 300 familias más ricas acaparan el 11 por ciento de los ingresos del país, donde existe prácticamente pleno empleo.

Además, el 20 por ciento más rico de los hogares obtiene más ingresos mensuales que todo el otro 80 por ciento de sus compatriotas.

NOTIBREVES

OIT: Desempleo juvenil seguirá aumentado

El desempleo juvenil seguirá en aumento en el 2013, con una media mundial del 12,6%, según informó la Organización Internacional del Trabajo (OIT) en un informe publicado en Ginebra. Se espera que este año se registren 73,4 millones de jóvenes entre 15 y 24 años sin empleo frente a los 72,9 millones del año anterior. Está en peligro el bienestar de una generación entera, que ha perdido la confianza en sus sistemas políticos y gobiernos, advierte la OIT. (DPA)

Paralizarán labores

Asunción.—Docentes y transportistas paraguayos en discrepancia con el Gobierno anunciaron estar dispuestos a paralizar sus labores en esta semana hasta que se atiendan sus reclamaciones. Atilano flietas, vicepresidente de la Federación de Educadores de Paraguay, señaló que en asamblea general de los afiliados se acordó ir a un paro general del sector en demanda de una jubilación digna. La huelga estará precedida a partir del lunes por una serie de movilizaciones, en apoyo al proyecto de ley presentado por los docentes para modificar el articulado sobre la jubilación en el sector, en demanda de que el salario del retiro les garantice tener una vejez digna. / PL

Huelga de transportistas

Buenos Aires.—Los Trabajadores del transporte público interurbano anunciaron que mantendrán el paro nacional en protesta por mejoras salariales y laborales, pese al anuncio del Gobierno de aumentar en un 23% sus salarios. Roberto Fernández, jefe de la Unión Tranviarios Automotor (UTA), afirmó que la

resolución en tal sentido no fue notificada al gremio y al sector empresarial. El Ministerio del Trabajo anunció la víspera un aumento de 23% en los sueldos a partir del primero de abril y hasta diciembre. Sin embargo, los empresarios del transporte advirtieron que no podrán pagarlo. Entre tanto, los conductores demandan un incremento salarial de 23,5 por ciento. / RIAP

Preparan huelga productores colombianos de papa

Bogotá.- Productores de papa de varios departamentos colombianos iniciarán mañana un paro para exigir al Gobierno la revisión de los Tratados de Libre Comercio, el freno de las importaciones y el análisis del precio del tubérculo. Desde febrero último, cuando se sumaron a la huelga de los caficultores, junto a otros sectores agrícolas del país, los cosecheros de papa vienen denunciando una crisis que se agudiza por momentos, argumentan.

Alarma pérdida de valor del salario y alto desempleo en Paraguay

Asunción.- La pérdida del valor real del salario y las altas cifras de desempleo y subempleo en Paraguay son hoy alarmantes, al llegar a su etapa final el gobierno de Federico Franco, según estadísticas enarboladas por sindicatos nacionales. La Central Nacional de Trabajadores y la Central Unitaria de Trabajadores coincidieron en que la política laboral del Ejecutivo surgido tras el golpe parlamentario de junio pasado, mantienen un atraso sensible en la actualización de los emolumentos a pesar del aumento en el costo de vida.

Alrededor de 31 millones de mexicanos sin acceso a pensiones

México.- Alrededor de 31 millones de mexicanos en edad de trabajo carecen hoy de acceso a los sistemas de pensiones debido a que son trabajadores independientes o informales, se informó en esta capital. El presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro, Carlos Ramírez, convocó a realizar una reforma 'de segunda generación' al sistema de pensiones, reseña el diario La Jornada.

BOLETINES RECIBIDOS EN LA SEDE DE LA FSM REGIÓN AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE.

Recibido en la sede de la FSM ALC Boletín Digital Novedades "Sin Permiso", enviado por Ricard Sánchez.

Llega a la FSM ALC Boletín Informativo de la Embajada de Ecuador en Cuba.

Con interesantes noticias e informaciones las cuales te relacionamos a continuación:

- PENSÁNDOLE BIEN
- Participa Embajador ecuatoriano en desfile por el Primero de Mayo en La Habana
- Ecuador protege a Assange como país defensor de los derechos humanos
- Entregan Condecoración Vicente Rocafuerte a familiares de los Cinco antiterroristas cubanos
- Ecuador participó en el Foro de Sao Paulo en La Habana
- El gobierno de Ecuador y su pueblo apuestan por la integración continental
- Asamblea de Ecuatorianos comparten con estudiantes ecuatorianos en la ELAM.
- Delegación Francesa visita Embajada del Ecuador en la Habana
- Síntesis de Cuba
- Síntesis Internacional

El Boletín Informativo de la FSM-América acusa recibo e informa:

Estimados lectores:

Debido a razones de espacio y tamaño en nuestro boletín digital, en ocasiones no pueden ser reproducidas en este órgano todas las informaciones recibidas por las disímiles de organizaciones sindicales afiliadas y amigos de la FSM, así como de la amplia red de colaboradores (líderes sindicales, investigadores, profesores, periodistas, obreros, etc.) que nos piden que identifiquemos y divulguemos sus conflictos regionales o internacionales en nuestros medios de comunicación. Atendiendo a esto, y con la existencia de nuestra página web, la FSM-América Latina y el Caribe aprovecha esta oportunidad para corresponder la constancia y retroalimentación entre esta

organización sindical clasista y sus colaboradores, además de dedicar en lo adelante un espacio que recomiende a nuestros lectores de otras interesantes publicaciones que a nuestra redacción llegan.

Atentamente,

Prensa FSM-América

Esta semana recomendamos:

- Sitio web FSM: www.wftucentral.org
- Boletín Informativo del encuentro Sindical Nuestra América en: www.encuentrosindical.org
- Portal web de la CTB de Brasil: <http://portalctb.org.br>
- Sitio web SINTRAEMCALI: www.sintraemcali.com, para obtener boletín: sintraemcali@yahoo.es
- Sitio web de la UITBB:
http://www.uitbb.org/index.php?option=com_frontpage&Itemid=1&lang=es
- Boletín Informativo del Comité Nacional de Estudios de la Energía Tabasco, en: www.cnee-sur.net
- Boletín "El Undequista", Órgano informativo de la Unión Nacional de Empleados de la Caja y Seguridad
- Social de Costa Rica. (Contactar a través de undecacr@gmail.com)

Pueden contactarnos en...
Federación Sindical Mundial
-Región América-
Director: Ramón Cardona Nuevo
Consejo Editorial: Guillerma Rivero, Carlos A. Pérez Benítez.

Redacción: 190 No.1306, e/ 13 y 15, Siboney, Playa, La Habana, Cuba.

Teléfonos: (537) – 271-4345 272-0739 Fax: (537) 273-5921.

Podrán expresar sus opiniones y sugerencias acerca de los trabajos publicados en este Boletín Informativo a través de: guille@fsm.ctc.cu
